



赤い屋根

学校便り いちき串木野市立旭小学校



令和7年12月

★旭小キャッチフレーズ★

「あかるい笑顔 さわやかあいさつ ひとみ輝く旭っ子」



「年末年始はご家族で！」

校長 福元 親視

長かった二学期も24日をもって終わり、冬休みに入ります。運動会をはじめとする行事では、保護者や地域の皆様のご協力のもと実施することができました。また、その他の教育活動にもご理解ご協力いただき、ありがとうございました。

さて、今年の流行語大賞はご存知ですか？ニュース等で取り上げられましたが、そう「働いて～働いてまいります」でしたね。高市首相が自民党総裁に選出されたときのスピーチで発した言葉でした。初の女性総理ということと、この言葉を巡ってニュース等で話題に多くあがったことが受賞理由だそうです。

では、昨年の流行語大賞は、覚えていらっしゃるでしょうか？実は、私も覚えておらず調べてみると「ふてほど」でした。「ん？」って思いませんか。テレビドラマの「不適切にもほどがある」の略称です。「あ～そういうれば、そうだったな」と思いませんか。すっかり忘れているものです。でも「流行」って、そういうものです。「服装や言葉など一時的にもてはやされ、世間に広まること」と辞書に書いてありました。一方、昔から忘れられず伝えられているものもあります。伝統行事や方言等が思い浮かぶと思います。それが色濃く残っているのが、この年末年始ではないでしょうか。たくさんあるので、子供達には、ぜひ調べたり体験したりしてほしいと思います。一つ問題です。

問：年末に大掃除をしますが、何日からはじめたらよいでしょうか？

答：12月13日～28日。江戸時代、寺院において煤払い（すすはらい）を13日に行ったことに由来。また、29日は9（苦）を含むことから28日までに終わらせた方が縁起がよい。

この他にも年越しそば、除夜の鐘、鏡餅、お年玉、初詣、初夢などたくさんあります。そして、年末年始の行事や慣わしを調べてみると、由来や理由があるのですが、必ずと言っていいほど、「家族や子供達に健康で安全に過ごして欲しい」という願いが込められていました。



今年も残すところわずかとなりました。年末年始を家族で一緒に過ごされ、みなさんが健康で、よい年になりますようお祈り申し上げます。

新年も旭小学校をよろしくお願いいいたします。



貴重な体験をありがとうございます！

12月16日（火）に、5・6年生が寺子屋活動として「門松づくり」に挑戦しました。切った竹に梅・松・ゆずりは・南天をさしたり、竹を縄で束ねたりと、貴重な体験をすることができました。限られた時間の中ではありましたが、芹ヶ野さんを始めとした地域のみなさんのおかげで、素敵な門松が完成しました。

材料の準備から当日の手伝いまでご協力していただいたみなさん、貴重な体験の場をありがとうございました。



23日（火）

親子読書の日

24日（水） 終業式 大そうじ

25日（木） 冬休み（～1月7日）

31日（水） 大晦日



1日（木）

元日 家庭教育学級（10:00～）

6日（火） 始業式

ベリーナイス週間（～15日）

9日（金） 鬼火焚き（芹ヶ野 17:00～受付）

10日（土） 鹿児島学習定着度調査（5年）②③

14日（水） 鹿児島学習定着度調査（5年）②③

15日（木） 委員会活動⑥

20日（火） 移動図書 クラブ活動⑥

21日（水） 親子読書の日・PTA幹事会

23日（金） 教育相談スクールカウンセラー来校（市）

27日（火）

※ 鬼火焚きのお知らせ

1月10日（土）の17:00より、芹ヶ野集落におきまして、「鬼火焚き」が行われます。正月飾りを持って、冬の思い出づくりに、参加してみませんか？

読書集会

～「花さき山」のみなさんと一緒に～

12月13日（土）に、読み聞かせ団体「花さき山」さんに来ていただき、読書集会を行いました。読み聞かせやパネルシアター、童歌、人形劇などを通して、本の世界を楽しむことができました。途中、本校職員も参加する場面もあり、笑顔の花が咲き乱れるすてきな時間となりました。

花さき山のみなさん、すてきな時間をありがとうございました。

